

Fantasma del desempleo tambalea la recuperación en EU (El Financiero 12/11/09)

Fantasma del desempleo tambalea la recuperación en EU (El Financiero 12/11/09) Viridiana Mendoza Escamilla Jueves, 12 de noviembre de 2009 Es probable que el gobierno lance un segundo paquete de estímulos económicos. Se reduce el margen de maniobra ante el alto déficit fiscal, dicen. Un crecimiento de 3.5% en el tercer trimestre es insuficiente: Krugman. - Crecimiento promedio de 2% en 20 años: BBVA Todavía existen dudas sobre si la recuperación económica en Estados Unidos será permanente. Graciana del Castillo, investigadora de la Universidad de Columbia, explica que con los estímulos dados a la economía no es sorprendente observar un crecimiento, pero queda pendiente el tema del empleo, donde no se ha visto una recuperación vigorosa. En este escenario, serán pocos los caballos que tiren de la carreta de la recuperación, pues los estragos continúan a escala mundial. Paul Krugman, Premio Nobel de Economía 2008, comenta en su columna dominical del New York Times que 3.5 por ciento de crecimiento reportado por Estados Unidos en el tercer trimestre no será suficiente, pues de continuar con este ritmo, el desempleo disminuiría a un paso muy lento. Entre la espada y la pared En entrevista con EL FINANCIERO, Del Castillo dice que para que la bonanza económica sea perdurable será necesario un incremento en las cifras de empleo, para lo cual el gobierno estadounidense podría considerar la aplicación de nuevos estímulos, esta vez enfocados a la creación de empleos. "Si el desempleo sigue aumentando en forma tan importante como el mes pasado, es probable que se requieran más estímulos. "Ahora se habla de la posibilidad de darles subsidios a las empresas para que o no despidan o contraten gente; ése es un tema que el presidente Barack Obama trató durante la campaña y luego quedó medio olvidado, ahora ha resurgido." Sin embargo, la investigadora señala que la puesta en marcha de nuevas medidas de apoyo está sujeta a una ardua discusión, dado el contexto fiscal. "La situación fiscal sin duda es muy frágil, para finales de este año se espera que la deuda sea de 12 billones de dólares, el déficit llegará a 1.4 billones, y se proyectan déficit en los próximos diez años de nueve billones", detalla la especialista. De esta manera, el reto para Estados Unidos será encontrar el balance entre el margen para apoyos y el control de déficit fiscal. "La mejor forma de afrontar una situación fiscal tan crítica es con la reactivación de la economía; ése debe ser el objetivo número uno en este momento, la reactivación con empleo", apunta. Sostenibilidad, en duda Los presidentes de la Reserva Federal (Fed) de Atlanta y San Francisco alertaron acerca de la importancia de que la recuperación sea sostenible y venga acompañada de una mejora en los indicadores de empleo. "Estados Unidos vivió reactivaciones sin empleo tras las dos recesiones pasadas, en 1991 y 2001 (...) Las cosas parecen tomar el mismo rumbo esta vez", declaró Janet Yellen, presidenta de la Fed de San Francisco. Mientras, Dennis Lockhart, presidente de la Fed en Atlanta, señaló que las autoridades deberán asegurar una recuperación duradera en pro de tener menos desempleo.